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Câmara aprova urgência para votação de projeto que suspende reajustes

‘Asfalta 
Manaus’ 
chega à 
Compensa
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Estupro vitimou 
510 indígenas 
em dez anos

Banco quer conhecer melhor as pautas econômicas do amazonas.Deputada trata de assuntos nas áreas de segurança alimentar, saúde e assistência social.

Entre os anos de 2009 e 2019, cerca de 569 indígenas, de 5 a 19 anos, foram vítimas de 
estupro no estado do Amazonas. Garimpo ilegal em terras indígenas é uma das causas.
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O projeto homenageia o ator Paulo Gustavo que mo

O Plenário do Senado Fe-
deral aprovou, ontem 
(15), o substitutivo do 
Projeto de Lei Comple-

mentar (PLP) 73/2021, conhecido 
como “Lei Paulo Gustavo”. De 
relatoria do senador Alexandre 
Silveira (PSD-MG), a proposta 
prevê a liberação de R$ 3,8 bi-
lhões para o setor cultural do 
país, um dos mais afetados pela 
pandemia da covid-19. Esta foi a 
segunda vez que os senadores 
analisaram o projeto. O texto 
voltou à Casa após ter sofrido 
mudanças na Câmara.

O projeto que homenageia o 
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humorista Paulo Gustavo, que 
morreu de covid-19, possibilitará 
a maior transferência de recursos 
públicos para a cultura já registra-
da. O dinheiro será proveniente do 
superavit financ

Moraes determina multa de 
R$ 405 mil a Daniel Silveira
Para que o valor da 
multa seja preservado, 
Moraes determinou o 
bloqueio de bens das 
contas do parlamentar 
e o bloqueio parcial 
em até 25% dos ven-
cimentos de Silveira 
pagos pela Câmara 
dos Deputados, “até o 
cumprimento integral 
da multa aplicada”.

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
determinou ontem  a 

aplicação de multa R$ 405 mil 
ao deputado bolsonarista Daniel 
Silveira (PTB-RJ) por descum-
primento de restrições impostas 
pela Corte —entre os quais o uso 
da tornozeleira eletrônica e a 
proibição de participar de even-

DivuLGAçãO

Moraes alega que o deputado não tem nenhum respeito pela corte suprema

tos públicos e conceder entrevis-
tas. Para que o valor da multa seja 
preservado, Moraes determinou 
o bloqueio de bens das contas do 
parlamentar e o bloqueio parcial 
em até 25% dos vencimentos de 
Silveira pagos pela Câmara dos 
Deputados, “até o cumprimento 
integral da multa aplicada”.

Moraes destaca em sua decisão 
que Silveira descumpriu 27 vezes 
as restrições impostas pela Corte. 

O ministro elenca que o par-
lamentar deixou de usar a tor-
nozeleira eletrônica por 22 dias, 
além de comparecer a eventos 
públicos e conceder entrevistas. 
Além da multa, Moraes também 
determinou que o deputado com-
pareça, em 24 horas, à Secretaria 
de Administração Penitenciária 
do Distrito Federal (Seape-DF) 
para a troca da tornozeleira, “sob 
pena de aplicação de novas mul-
tas”. Moraes advertiu Silveira de 
que a não devolução do equi-
pamento “poderá caracterizar a 
prática do crime de apropriação 
indébita”. No sábado (30), a de-
fesa de Silveira informou ao Su-
premo que o deputado não estava 

usando a tornozeleira porque o 
equipamento apresentou defei-
tos. Em sua decisão desta terça, 
Moraes faz questão que, dife-
rentemente do que foi alegado 
pelos advogados do parlamentar, 
a Seape-DF informou à Corte “não 
haver qualquer problema com o 
equipamento de monitoramento 
eletrônico”.O magistrado lembra 
que o cumprimento das medidas 
cautelares não estão abarcados 
no indulto individual concedido 
pelo presidente Jair Bolsonaro 
a Silveira. Moraes diz ainda que 
restrições estão mantidas até 
“eventual decretação da extin-
ção de punibilidade ou início do 
cumprimento da pena” de oito 
anos e nove meses, inicialmen-
te em regime fechado, mais o 
pagamento de uma multa espe-
cífica referente à condenação. 
Em sua decisão, Moraes afirma 
que as condutas de Silveira, “que 
insiste em desrespeitar as me-
didas cautelares impostas nes-
tes autos e referendadas pelo 
plenário do Supremo, revelam 
o seu completo desprezo pelo  
Poder Judiciário”. 
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Moraes, a esperança
Para o deputado federal Bosco 

Saraiva (SD), “o Amazonas passa a 
ter grandes esperanças” com o fato 
de ter caído nas mãos do ministro 
Alexandre de Moraes duas ações 
impetradas no STF contra os de-
cretos do presidente Bolsonaro que 
atingem a ZFM.

Moraes tem sido uma espécie de 
“pedra no sapato” de Bolsonaro nos 
últimos meses e, conforme Bosco, 
“tem tudo para relatar favoravel-
mente ao Amazonas as ações judi-
ciais em tramitação no Supremo”. 
Uma delas é uma ADPF (Arguição de 
Descumprimento de Preceito Fun-
damental), de autoria da ACA (As-
sociação Comercial do Amazonas). 

Marcelo pressiona
No início da noite de ontem, o 

vice-presidente da Câmara dos 
Deputados, Marcelo Ramos (PSD), 
encontrou-se com o ministro Ale-
xandre de Moraes, quando pediu 
urgência na apreciação das ações 
que buscam proteger as excepcio-
nalidades fiscais da ZFM.

Hoje, Marcelo manterá audiência 
com o presidente do STF, ministro 
Luiz Fux, solicitando prioridade má-
xima à causa da ZFM na Corte.

David em fúria
Internautas destacam, nas redes 

sociais, a furiosa manifestação do 
prefeito de Manaus, David Almeida 
(Avante), na segunda-feira (2), con-
tra o presidente Jair Bolsonaro e o 
ministro Paulo Guedes.

David acusou os dois de virarem 
completamente as costas para o 
Amazonas ao perseguirem, de forma 
deliberada, a ZFM.

“David foi corajoso e, ao chamar 
Guedes de imbecil, disse pouco, de-
veria ter dito mais”, afirmou um inter-
nauta à coluna, lembrando que, no 
calor da crise do coronavírus, no início 
de 2021, o ministro foi considerado 
“persona non grata” no Amazonas 
pelo deputado estadual Dr Gomes 
(PSC) em duro discurso na Assem-
bleia Legislativa (ALEAM).

Destaque nacional
Os escrachos de David contra Bol-

sonaro e Guedes ganharam man-
chetes de sites nacionais como UOL, 
O Antagonista, Revista Fórum e o 
Yahoo. 

“Aqui não tem nenhum leso. Eu 
não sou otário e nem o povo do 
meu estado. O cara teve 67% dos 
votos aqui. A gente não tem que ficar 
aplaudindo ele acabar com nossos 
empregos. A gente tem que cobrá-
-lo”, publicou o UOL, expressando a 

indignação de David em relação ao 
descaso do Governo Federal quanto 
à cidade de Manaus.

Daniella não convence
A secretária especial de Produtivi-

dade e Competitividade do Ministério 
da Economia, Daniella Marques, disse 
ao UOL que produtos que corres-
pondem a 76% do faturamento da 
ZFM foram incluídos em uma lista de 
exceção e não serão impactados pela 
redução da alíquota do IPI em 35%.

Mas, Guedes e Daniella não infor-
maram que produtos da ZFM foram 
excetuados da tal lista.

 “Alfalta Manaus”
As ações do programa “Asfalta Ma-

naus”, com que o  governador Wilson 
Lima e o prefeito David Almeida bus-
cam asfaltar 10 mil ruas em todas as 
zonas da capital, foram destacadas na 
Câmara Municipal de Manaus pelos 
vereadores Caio André (PSC) e Edu-
ardo Assis (PMN), dentre outros.

 
As ruas do bairro Nova Cidade, na 

Zona Norte, por exemplo, há 15 anos 

não recebiam recapeamento, o que 
agora está sendo possível graças à 
parceria Wilson/David, disseram os 
vereadores.

Medalha de Mansur
Foi concorrida a sessão especial de 

ontem da Assembleia Legislativa em 
que o general de divisão do Exérci-
to Brasileiro, Carlos Alberto Mansur, 
recebeu a Medalha Ruy Araújo, aten-
dendo a propositura do deputado 
Belarmino Lins (PP).

Nascido em Paranaguá (PR) e ba-
charel em Ciências Militares pela 
Academia Militar das Agulhas Ne-
gras, Mansur foi distinguido por suas 
relevantes ações em prol do Esta-
do, incluindo o seu desempenho no 
comando da SSP, onde executa o 
programa Amazonas Mais Seguro 
com um orçamento de mais de R$ 
98 milhões.

Ação de Alessandra 
Com a interdição do porto de Borba 

pelo DNIT, a deputada Alessandra 
Campêlo (UB) apelou ao Governo 
do Estado para que desloque, com 

urgência, uma balsa para servir de 
porto provisório no município, tendo 
em vista os festejos de Santo Antônio 
de Borba que acontecerão de 01 a 13 
de junho.

O apelo contempla solicitação en-
caminhada ao gabinete da deputada 
pela vereadora Enfermeira Tatiana, 
segundo a qual a paralisação do porto 
pode prejudicar os festejos.

Títulos, só até hoje
Encerra hoje o prazo para os eleito-

res regularizarem o cadastro ou tirar 
o seu primeiro título de eleitor para 
poder votar nas eleições deste ano.

Também hoje, 150 dias antes do 
pleito, vence também o prazo para 
transferência do local de votação 
e revisão de qualquer informação 
constante do Cadastro Eleitoral, de 
acordo com o TSE (Tribunal Superior 
Eleitoral).

Quem tem mais de 18 anos e ainda 
não possui título eleitoral também 
tem até esta quarta-feira para soli-
citar a emissão do documento.

Deficientes
Conforme o TRE-AM, pessoas 

com deficiência ou mobilidade re-
duzida que queiram votar em outra 
seção ou local de votação têm de 18 
de julho a 18 de agosto para infor-
mar a Justiça Eleitoral do interesse 
na mudança. 

Já o cadastro biométrico dos 
eleitores que ainda não fizeram o 
procedimento continua suspenso, 
por enquanto, em consequência da 
pandemia de Covid-19.

 
Nas eleições de 2020, o proce-

dimento também foi afetado por 
causa do coronavírus. Mas, a Jus-
tiça Eleitoral não descarta o uso da 
identificação biométrica nas eleições 
de 2022. 

No Vaticano  
O superintendente geral da Fun-

dação Amazônia Sustentável (FAS), 
engenheiro florestal Virgilio Viana, 
é o mais novo integrante da Pon-
tifícia Academia de Ciências Sociais 
do Vaticano. 

A cerimônia de nomeação pelo 
papa Francisco ocorreu no último 
dia 29 de abril, no Vaticano, sede da 
Igreja Católica, na Itália.

Viana será um dos conselheiros 
oficiais do papa em assuntos como 
meio ambiente, mudanças climáti-
cas e Amazônia.

Guedes é o alvo 
A Comissão de Desenvolvimen-

to Econômico, Indústria, Comércio 
e Serviços (CDEICS) da Câmara dos 
Deputados vota, nesta quarta-
-feira (4), a convocação do minis-
tro da Economia, Paulo Guedes, 
para explicar os motivos que o 
levaram a prejudicar e discriminar 
o modelo Zona Franca de Manaus 
no decreto presidencial que re-
duziu o IPI.

Os requerimentos são de autoria 
dos deputados federais Sidney Leite 
(PSD) e Zé Ricardo (PT).

Professores 
A Câmara Municipal de Manaus 

aprovou, na segunda-feira (2), a cria-
ção de 3.500 cargos de professor de 
nível superior, no Plano de Cargos da 
Secretaria Municipal de Educação 
(Semed). O presidente da CMM, ve-
reador David Reis (Avante), ressaltou 
a medida.

Atualmente existem 850 profes-
sores contratados na rede, por meio 
de Processo Seletivo Simplificado. 
Desse total, 148 cumprem carga ho-
rária de 20h semanais e 702 com 
carga horária de 40h semanais, com 
contratos prorrogados.

Cerco se fecha no STF contra decreto 
que fere a competitividade da ZFM
Governo do Estado e bancada federal do Amazonas apertam o cerco, no âmbito do Supremo Tribunal 

Federal (STF), contra o decreto do presidente Jair Bolsonaro (PL) que, em vigor desde o dia 01 de maio, 
prejudica a competitividade do modelo Zona Franca de Manaus.

No domingo passado, a bancada de senadores e deputados do Estado no Congresso interpôs uma Ação 
Direta de Inconstitucionalidade (ADI) por meio do partido Solidariedade, presidido pelo deputado Bosco 
Saraiva no Amazonas.

Também a Procuradoria Geral do Estado (PGE-AM) encaminhou ao STF uma nova ADI com o propósito de 
questionar o decreto federal e defender as excepcionalidades dos produtos fabricados na ZFM amparados 
pelo PPB (Processo Produtivo Básico).

De acordo com o governador Wilson Lima, as ADIs impetradas defendem, sobretudo, a sobrevivência do 
modelo que emprega pouco mais de 100 mil pessoas em Manaus.

Ao prefeito de Manaus, David Almeida, que recebeu ontem (3) 
a “Medalha do Mérito Eleitoral - Categoria Ouro”, concedida pelo 
Tribunal Regional Eleitoral do Amazonas (TRE-AM) pelos relevantes 
serviços prestados à Justiça Eleitoral. A indicação foi realizada pelo 
presidente do TRE-AM Wellington José de Araújo.

 À deputada federal Carla Zambelli (PL), que, ao ser questionada sobre quem 
seria o culpado pelas mortes causadas pela crise de oxigênio em Manaus, 
respondeu de forma irritada que a culpa foi da própria capital amazonense. 
O caso aconteceu durante ato bolsonarista realizado no último domingo (1º), 
na avenida Paulista, em São Paulo. 
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Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

Parceria por Manaus
Mais de 500 máquinas já estão em pleno movimento 

em várias frentes de obras mostrando a força e o êxito 
da parceria firmada entre o governador Wilson Lima 
(União Brasil) e o prefeito David Almeida (Avante) em 
favor da cidade de Manaus.

Os investimentos são da ordem de R$ 310 milhões 
e fazem parte do pacote de investimentos anunciado 
pelos dois parceiros em outubro de 2021, quando Wilson 
e David  assinaram protocolo de intenções prevendo 
repasses de R$ 580 milhões do Governo para a Pre-
feitura executar obras e serviços na cidade.

Sem perda de tempo, apesar das dificuldades do final 
da estação invernosa, as equipes da Seminf trabalham 
com afinco, retirando o asfalto desgastado, aplainan-
do as vias e aplicando o novo asfalto. No bairro Nova 
Cidade, mais de 230 ruas estão sendo totalmente 
recapeadas. Nos Alvoradas 1, 2 e 3, mais de 250 vias 
serão contempladas e no Santa Etelvina, 130 ruas. As 
610 ruas representam o início das ações cuja meta é 
o recapeamento de 10 mil vias.

Conforme o titular da Seminf, Renato Júnior, a par-
ceria Wilson/David realiza um necessário processo 
de união para o resgate da cidade, encerrando ciclos 
em que governador e prefeito trilhavam caminhos 
opostos. Hoje, unidos, Wilson e David deslancham 
ações em todas as zonas da cidade, provando que, 
juntos, podem fazer muito mais, em pouco tempo, do 
que seus antecessores que viveram décadas de brigas 
provincianas, prejudicando a população. 

“Não reúne as condições para continuar no Supremo”

Invocar o art. 142 é opção avaliada no Planalto

Faca na bota
Bolsonaro tem dito que o 

decreto da graça não teve ob-
jetivo de “peitar” o STF etc, mas 
ele mantém a “faca na bota”, 
como dizem os gaúchos.

Olho no arsenal
O ato indultando Daniel Sil-

veira animou Bolsonaro, que 
passou a avaliar as opções 
que a Constituição oferece ao 
chefe do Poder Executivo.

Poder moderador
O constitucionalista Ives 

Gandra Martins defende que 
“cabe às Forças Armadas mo-
derar os conflitos entre os 
poderes”.

Carta ofendida
A situação desagrada a to-

dos. O ex-presidente e jurista 
Michel Temer afirmou que “a 
desarmonia entre poderes é 
uma inconstitucionalidade”.

Pacheco no STF foi só fac-
toide à caça de holofote

Apesar de todas as suges-
tões da imprensa amigável, o 
presidente do Senado Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), não con-
seguiu explicar a “reunião” com 
o ministro Luiz Fux, presidente 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), na tarde desta terça (3). 
Até porque não houve reunião 
e sim uma visita de cortesia do 
advogado licenciado da profis-
são para incorporar o mandato 
de senador, sinalizando aos 
integrantes do STF algo como 
“olha como eu sou bonzinho, 
sou do diálogo”. 

Generalidades
Pacheco e Fux nada discuti-

ram de importante. Trocaram 
frases sobre generalidades e 
o encontro, mais significativo, 
com o ministro da Defesa.

Fantasias
Baseada mais em torcida do 

que em gatos, a imprensa de 
oposição viu a visita como a 
“aliança contra Bolsonaro”. 
Menos, menos.

Relacionamento

Pacheco atuou como advo-
gado no STF e poderá retomar 
essa atividade a qualquer tem-
po. Tem todo o interesse em 
conservar bom trânsito.

Lula, o anacrônico
O presidente da Câmara, de-

putado Arthur Lira (PP-AL), re-
velou-se impressionado ontem 
com as concepções anacrôni-
cas do ex-corrupto Lula sobre 
orçamento. “Está a anos luz da 
moderna legislação”, disse.

Ignorância
Arthur Lira também destacou 

que o comparar ao imperador 
do Japão, por concentrar mui-
to poder, é demonstração de 
ignorância de Lula. Lá, todo o 
poder político é exercido pelo 
primeiro-ministro.

Gente atrasada
A Câmara sediou “comissão” 

para que juízes e procuradores 
trabalhistas, além de sindica-
tos, defendessem a revogação 
da reforma trabalhista, um raro 
avanço na área. E se tivessem 
ido lá criticar decisões do STF?

2018 vs. 2022
Eunício Oliveira (MDB) roda 

o Ceará, que tem 5,4 milhões 
de eleitores, para se viabilizar 
deputado. Em 2018, perdeu sua 
vaga no Senado para Eduar-
do Girão (Podemos) por 12 mil 
votos.

Prioridades
O deputado João Daniel (PT-

-SE) defendeu seu projeto, na 
Câmara dos Deputados, para 
isentar dos 6% de IPI (Imposto 
sobre Produtos Industrializa-
dos) as cervejas sem-álcool: 
“Não é prejudicial à saúde”.

Jucá com Tebet
A posição oficial de Romero 

Jucá (RR), candidato a retornar 
ao Senado, não é associar-se ao 
petismo, mas apoiar a pré-can-
didata do MDB à presidência da 
República, Simone Tebet (MS).

6 anos hoje
O relator do impeachment 

contra Dilma, senador Anto-
nio Anastasia (PSDB-MG), hoje 
ministro do TCU, apresentava, 
em 4 de maio de 2016, parecer 
favorável ao processo. Seria 
aprovado apenas 3 meses de-
pois.

Há vagas
O aumento das contratações 

deve seguir forte nos próximos 
meses, é o que revela levan-
tamento da plataforma Catho. 
Segundo o estudo, os 10 setores 
com mais vagas abertas somam 
246 mil oportunidades.

Pergunta no Alvorada
Se eleito, Lula vai indultar 

sua mulher Janja, caçada por 
oficiais de Justiça por calotes 
aplicados na praça?

PODER SEM PUDOR

O povo não perdoa
Em 1986, Miguel Arraes volta-

ria ao governo de Pernambuco 
derrotando um jovem político, 
José Múcio Monteiro. Arraes vi-
via pedindo votos para Antônio 
Farias e o ex-padre Mansueto 
de Lavor, candidato ao Senado. 
O adversário Roberto Maga-
lhães, ex-governador, bem que 
ajudava Arraes. Em Quipapá, a 
mulher do prefeito, dono dos 
votos da região, recebeu feliz 
o ex-governador: “Dr. Roberto, 
passei a noite preparando uma 
buchada para o senhor!” Reza 
a lenda que a primeira-dama 
local ouviu esta resposta: “Pois 
fez muito mal, minha senhora. 
Não como isso. A senhora es-
pere o dr. Arraes passar aqui 
com sua corja de comunistas 
e ofereça a eles.” Arraes, Fa-
rias e Mansueto venceram em 
Quipapá. E em todo o Estado.

Os investidores globais têm demons-
trado cautela crescente desde a últi-
ma semana, quando o presidente do 
Federal Reserve (Fed), Jerome Powell, 
chancelou os discursos de membros do 
comitê de que uma alta de juros mais 
rápida no país é uma opção. No Brasil, 
segundo o Boletim Focus do Banco 
Central, divulgado na última terça-feira, 
dia 26/04, a expectativa é de que a taxa 
básica de juros chegue a 13,25% ao ano 
até o fim de 2022 para conter a inflação.

Felipe Reymond Simões, diretor de 
Investimentos da WIT Asset, lembra que 
o Banco Central já vem aumentando 
os juros no Brasil desde março do ano 
passado e que este ajuste do Fed pode 
contribuir positivamente para a bolsa 
de valores brasileira. Em sua análise, o 
Brasil e os países emergentes, de modo 
geral, se beneficiam do aumento da taxa 
de juros nos Estados Unidos. A lógica é 
a seguinte: historicamente existe uma 
relação inversamente proporcional en-
tre a bolsa de valores e as taxas de juros 
de um mesmo país. Dessa forma, a alta 
na taxa de juros americana pressiona a 
bolsa dos EUA. “Muito provavelmente, 
em algum momento vamos ter um fluxo 
de saída mais forte da bolsa americana. 
Boa parte desse fluxo estrangeiro é de 
investidores grandes e institucionais, 
que precisam entregar uma taxa mínima 
de rentabilidade para os seus cotistas”.

Segundo o diretor da WIT Asset, histo-
ricamente, todas as últimas vezes que os 
Estados Unidos elevaram a taxa de juros 
de forma relevante, houve uma alta bas-
tante expressiva na bolsa brasileira do-
larizada. A expectativa é que os gestores 
desses fundos busquem oportunidades 
em outros mercados. Por consequência, 
o Brasil e outros emergentes poderão 
ser os principais beneficiados deste mo-
vimento. A compra de ações do setor de 
commodities por parte de estrangeiros 
após a invasão da Ucrânia impulsionou o 
Ibovespa recentemente. Dados da bolsa 
de valores brasileira mostram que no 
primeiro trimestre de 2022, o fluxo de 
investimento estrangeiro na B3 somou 
R$ 68,3 bilhões, o que ajudou a empurrar 
o Ibovespa para uma alta de 14,48% 
no período. Mesmo com o anúncio do 
erro na metodologia de cálculo desses 
aportes, o que está fazendo a B3 revisar 
os números de 2020 e 2021, o valor 
é expressivo e representa um recorde 
ante os anos anteriores.

Atratividade da bolsa brasileira, aten-
ção aos desdobramentos da bolsa ame-
ricana e humor do investidor estrangeiro. 
Neste contexto, o momento é de cautela, 
pois não se sabe ainda exatamente quais 
serão as implicações dessa alta de juros 
na inflação elevada para a bolsa ameri-
cana, que vem de um longo ciclo de alta 
desde a crise de 2008. Para Simões, a 

probabilidade é de que o ano de 2022 
se encerre com os juros americanos no 
patamar de 2,5% a.a. e para 2023 espera-
-se uma continuidade desse movimento 
de alta e deve atingir um patamar acima 
de 3% a.a., algo em torno de 3,25% a.a. 
“A bolsa dos EUA seguiu basicamen-
te em linha reta para cima, não de 
maneira ininterrupta, porque tivemos 
a crise do novo coronavírus. Mas esta 
foi muito rapidamente recuperada. Esse 
movimento mais adverso pode trazer 
uma pressão para uma correção mais 
relevante na bolsa americana”.

Em relação à composição de carteira 
de investimentos em posição mais de-
fensiva ou à procura de oportunidades, a 
diversificação ainda é uma estratégia in-
teressante, apesar de o investidor voltar 
os esforços financeiros para produtos 
de renda fixa. Simões considera que os 
investidores com foco no médio prazo (5 
anos) também deveriam ter uma parcela 
aplicada na bolsa. E as oportunidades 
estão justamente na bolsa brasileira 
e em algumas outras bolsas de outros 
países emergentes, mas principalmente 
o Brasil deve ser um dos principais des-
tinos, com valores de ações atraentes. 
“Atualmente, negociamos em um nível 
de preços muito baixo, comparado com 
o nível histórico, então existem muitas 
oportunidades na bolsa brasileira”.

O diretor de investimentos da WIT 
Asset acredita em uma forte recupera-
ção da bolsa brasileira, com um ciclo de 
alta após o mercado ter sido penalizado 
nos últimos meses, e aposta em ações 
voltadas ao setor interno da economia. 
Algumas companhias até chegaram a 
negociar abaixo do valor de caixa que elas 
têm atualmente na empresa. “Nessa 
correção que temos na bolsa brasileira, 
abriram-se muitas oportunidades em 
empresas que negociam próximo ao 
seu valor patrimonial. Como o cená-
rio que está sendo precificado para as 
empresas brasileiras é muito pessimista, 
qualquer surpresa positiva, ou mesmo 
apenas levemente negativa, em seus 
balanços financeiros pode ser motivo 
para a valorização dessas ações. Então, 
atualmente, minha posição para o nosso 
fundo de ações (WIT Kapta) está no 
mercado interno brasileiro vislumbran-
do essa recuperação da bolsa”.

Já o investidor mais conservador deve 
montar uma carteira defensiva e se be-
neficiar da taxa de juros acima dos dois 
dígitos sem grandes riscos e volatilidade. 
“O aumento dos juros nos EUA e Brasil 
beneficia o investidor brasileiro. Para 
o investidor que gosta de renda fixa, 
é bastante positivo porque aumenta a 
rentabilidade dos produtos mais con-
servadores”, finaliza Felipe Reymond 
Simões, diretor de Investimentos da 
WIT Asset.

Recuperação da bolsa de valores 
brasileira

A expectativa no Planalto é de solução pacífica das diferenças com o Judiciário, representado 
pelo Supremo Tribunal Federal (STF), mas, assim como surpreendeu o País com o decreto de graça 
a um deputado aliado, o presidente Jair Bolsonaro também considera “carta na manga” invocar o 
artigo 142 da Constituição para que as Forças Armadas exerçam “papel moderador”, como preconi-
zam vários juristas, entre os quais o Ives Gandra Martins, a fim de resolverem a crise institucional.

José Medeiros (Pode-MT) após o ministro Alexandre de Moraes ignorar indulto, aplicar multa e 
manter restrições a Daniel Silveira (PTB-RJ)

diretor de Investimentos da WIT Asset

Felipe Reymond Simões
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Wilson Lima anuncia mais sete mil 
contemplados no projeto ‘CNH Social’

Deputada Alessandra pauta investimentos 
na saúde e assistência social de Manicoré

Nessa etapa, as va-
gas foram distribuídas 
para 60 municípios 
do interior do estado, 
com 7 mil novas pes-
soas contempladas

O governador Wilson Lima 
anunciou, nesta terça-
-feira (03), que a tercei-
ra lista de contemplados 

no projeto “CNH Social” já está 
disponível no site do programa 
Detran Cidadão (www.detranci-
dadao.am.gov.br). Nessa etapa, 
as vagas foram distribuídas para 
60 municípios do interior do es-
tado, com 7 mil novas pessoas 
contempladas.

O anúncio foi feito durante a 
abertura do movimento Maio 
Amarelo, na sede do Depar-
tamento Estadual de Trânsito 
(Detran-AM), na zona centro-sul 
de Manaus. Wilson Lima res-
saltou que a entrega das CNHs 
representa uma oportunidade de 
geração de emprego e renda para 
os beneficiados.

“Nós vamos até o limite do 
que a Lei e as nossas condições 
orçamentárias nos permitirem 
para fazermos programas sociais 
como esse daqui, para ajudar a 
nossa população. É alguém que 
vai trabalhar como mototaxista, 
que vai trabalhar com frete, lo-
tação, é alguém que vai trabalhar 
em algum tipo de transporte, 
num carro de aplicativo. Mas é 
uma oportunidade que a gente 
está dando”, disse o governador.

O projeto CNH Social faz par-
te do programa Detran Cidadão, 
lançado pelo governador Wilson 
Lima em novembro de 2021, e 
oferece, de forma gratuita para 
pessoas de baixa renda, a opor-

DivuLgAçãO

DivuLgAçãO

O projeto CNH Social faz parte do programa Detran Cidadão, lançado pelo governador Wilson Lima em novembro de 2021

A deputada estadual indicou diversos projetos em Borba e Manicoré 

tunidade de tirar a primeira ha-
bilitação ou realizar a adição ou 
troca de categoria para quem já 
é habilitado. Serão ofertadas 20 
mil vagas até dezembro deste 
ano. Com a atual lista, 10 mil 
pessoas já foram selecionadas.

Para o pintor Alberto Ferreira, 38, 
um dos beneficiados do programa, 
a CNH vai ajudá-lo a concretizar 
novos planos para sua vida.

“Eu quero entrar nessa área de 
motorista. inclusive até fiz uns 
cursos. E queria entrar mesmo 
nessa área, mas eu não tinha 

condições de tirar essa catego-
ria, até porque, para mim, fica 
um pouco mais caro. Eu estava 
desempregado. Eu estava traba-
lhando fazendo bico de pintor de 
obra e é muito importante para 
eu tirar essa CNH agora. Foi muito 
bom esse projeto”, disse Alberto.

O processo para retirada da 
habilitação, de acordo com o 
Detran-AM, inicia pelos 27 mu-
nicípios que possuem Posto de 
Atendimento Descentralizado 
do Detran (PAD). Nos demais 
municípios, os agentes dos 

PADs mais próximos se des-
locam para iniciar o processo 
dos selecionados.

O Detran-AM orienta para que 
os selecionados fiquem atentos 
ao calendário de entrega de do-
cumentos e de inscrição no curso 
de formação. Essas informações 
também estarão disponíveis no 
site do Detran Cidadão.

Calendário
Na próxima segunda-feira (09), 

a entrega da documentação dos 
selecionados se inicia nos mu-

ALEAM 

 Em pronunciamento nesta ter-
ça-feira (3), na Assembleia Legisla-
tiva do Amazonas, a deputada es-
tadual Alessandra Campêlo trouxe 
à tribuna assuntos do interesse da 
população de Manicoré nas áreas 
de segurança alimentar, saúde e 
assistência social.

A parlamentar informou que, na 
semana passada, tomou conheci-
mento das demandas de Manicoré 
durante reunião com o vereador 
Zezé da Amazônia (Distrito de San-
to Antônio do Matupi) e a secretá-
ria municipal de Assistência Social, 
inara Coutinho. Alessandra, inicial-
mente, observou que o município 
é um dos 20 beneficiados pela 
interiorização do programa social 
Prato Cheio.

“vale ressaltar que, em Manicoré, 
nos próximos dias será inaugurado 
um restaurante Prato Cheio, que já 
deixei programado por determina-
ção do governador quando eu saí 
da Seas. O restaurante de Manicoré 
vai atender 400 pessoas todos os 
dias”, informou Alessandra.

Na tribuna, a deputada tam-
bém disse que está solicitando 
ao governo do Estado a retoma-
da das obras do SPA localizado 
no Distrito Matupi, onde moram 
aproximadamente 16 mil pessoas. 
Alessandra também colocou seu 
mandato à disposição para viabili-
zar a construção de um Centro de 
Referência de Assistência Social 
(Cras) na localidade.

“Estou trabalhando para articu-
lar uma emenda para construção 
de um Cras no Distrito do Matu-
pi. Após a minha passagem pela 
Seas consegui entender melhor a 
importância de você ter um Cras 
numa localidade”, disse Alessan-
dra, sobre o equipamento público 
da Proteção Social Básica que tem a 
missão de prevenir a ocorrência de 
situações de vulnerabilidade social 
e risco e atende prioritariamente 
as famílias beneficiárias de pro-
gramas de transferência de renda. 

O município de Borba também 
está no radar do mandato da depu-
tada estadual Alessandra Campêlo 

(PSC). A articulação para o envio 
de uma balsa para servir de porto 
provisório e a indicação de uma 
emenda para construção de poços 
artesianos em duas comunidades 
foram os assuntos apresentados 
pela parlamentar na sessão ple-
nária desta terça-feira (03), na As-
sembleia Legislativa do Amazonas.

Na tribuna, Alessandra reforçou 
uma solicitação encaminhada pela 
vereadora Enfermeira Tatiana, que 
pede a intermediação da deputada 
junto ao governo do Estado para o 
envio urgente de uma balsa para 
servir de porto provisório duran-
te os festejos de Santo Antônio 
de Borba, que acontecem de 1 a 
13 de junho. O porto da cidade 
está interditado pelo Departamen-
to Nacional de infraestrutura de 
Transportes (DNiT).

“O porto de Borba não está fun-
cionando, há uma grande movi-
mentação durante os festejos de 
Santo Antônio e é necessário que 
a gente tenha lá um porto provi-
sório”, justificou Alessandra.

nicípios de Apuí, Autazes, Bar-
celos, Boca do Acre, Carauari, 
Careiro, Coari, Eirunepé, guajará, 
Humaitá, iranduba, itacoatiara, 
itapiranga, Juruá, Lábrea, Ma-
nacapuru, Manicoré, Manaquiri, 
Maués, Nova Olinda do Norte, 
Novo Airão, Parintins, Presidente 
Figueiredo, Rio Preto da Eva, São 
gabriel da Cachoeira, Tabatinga 
e Tefé. Cada candidato terá um 
dia específico para apresentar a 
documentação.

Para os municípios de Novo 
Aripuanã, Santa isabel do Rio 
Negro, Pauini, Careiro da várzea, 
Anori, Codajás, Envira, itamara-
ti, ipixuna, urucurituba, Silves, 
São Sebastião do uatumã, uru-
cará, Canutama, Tapauá, Beruri, 
Anamã, Caapiranga, Boa vista 
do Ramos, Borba, Barreirinha, 
Nhamundá, Benjamim Constant, 
Atalaia do Norte, São Paulo de 
Olivença, Santo Antônio do içá, 
Amaturá, Tonantins, Alvarães, 
uarini, Japurá, Maraã, Jutaí e 
Fonte Boa, a entrega começará 
a partir do dia 14 de maio e vai 
até o dia 14 de junho. O Detran 
enviará agentes dos municípios 
próximos para dar andamento ao 
processo dos candidatos dessas 
localidades.

Maio Amarelo
O diretor-presidente do De-

tran-AM, Amurinê Tomaz, ressal-
tou que o Maio Amarelo direciona 
e concentra o foco para a redução 
dos acidentes de trânsito em 
todo o mundo. E no Brasil e no 
Amazonas não seria diferente.

“A palavra-chave é consciên-
cia. Eu conclamo a população 
para que tenha consciência. Ao 
dirigir, ao conduzir veículo não 
consuma bebida alcoólica. Não é 
proibido consumir bebida alcoó-
lica. O que é proibido é consumir 
bebida alcoólica e conduzir seu 
veículo”,disse Amurinê.
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Bancada do AM se reúne com 
Moraes para discutir ADI sobre ZFM
Grupo de senadores e 
deputados federais do 
Amazonas recorreu ao 
Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) para rever-
ter situação envolven-
do a Zona Franca 

A bancada amazonense de 
senadores e deputados 
federais se reuniu, no fim 
da tarde desta terça-feira 

(3), com o Ministro Alexandre de 
Moraes para apresentar a Ação 
Direta de Inconstitucionalida-
de (ADI) contra os decretos do 
Governo Bolsonaro que prejudi-
cam diretamente a Zona Franca  
de Manaus.

Através de um vídeo publicado 
em suas redes sociais, o deputa-
do federal Marcelo Ramos (PSD) 
esclareceu o teor da reunião e 
pontuou as pautas que foram 
defendidas pela bancada em prol 
da Zona Franca, para o Ministro 
Alexandre de Moraes.

“Tivemos um diálogo fraterno 
e franco com o ministro Alexan-
dre de Moraes, baseando nossa 
argumentação em dois aspectos, 
sob o ponto de vista jurídico, uma 
vez que os decretos de redução 
do IPI, ao não ressalvar os pro-
dutos da Zona Franca, reduzem 
as vantagens comparativas do 
nosso modelo, que tem nature-
za constitucional, já confirmadas 
em inúmeras decisões do STF”, 
afirmou Ramos.

De outro lado, Marcelo Ramos 
afirmou que foram levados a Mo-
raes dados técnicos e indicadores 
que dão a dimensão da importân-
cia social, econômica e ambiental 
da ZFM, e os impactos objetivos 
da perda de competitividade da 
Zona Franca.

“Os resultados catastróficos 

DIvulGAçãO

Os deputados federais Alberto Neto, Átila lins e Silas Câmara não participaram do encontra com o ministro  

Pela liberdade de imprensa e pela 
verdade, lutamos!

Pela liberdade de impren-
sa e pela verdade, lutamos 
e precisamos lutar, cons-
tantemente. O profissional 
da informação é aquele que 
está buscando conteúdo e 
apurando informações seja 
onde for necessário. É uma 
busca pela verdade, igual-
dade e justiça, em diferen-
tes casos. 

É preciso fazer uma bus-
ca histórica sobre tudo o 
que os profissionais já 
passaram e continuam 
passando, na tentativa 
de cobrir fatos intensos 
e perigosos, para com-
preender o propósito do 
Dia Mundial da liberda-
de de Imprensa, celebrado 
neste 03 de maio, data 
que decorre pelo direito  
de informação. 

A liberdade de Imprensa 
é a possibilidade do cida-
dão criar ou ter acesso a 
diversas fontes de dados, 
tais como notícias, livros, 
jornais, sem interferência 
do Estado. O artigo 1o da 
lei 2.083/1953 a descre-
ve como liberdade de pu-

blicação e circulação de 
jornais ou meios simila-
res, dentro do território 
nacional. E, o jornalismo, 
é a profissão mais atin-
gida, sendo hostilizada 
com profissionais sendo 
vítimas de violência no 
exercício da  atividade.

Atualmente, a liberdade 
está abalada de diversas 
formas. Não precisamos ir 
muito longe para enten-
der. Em tempos de Fake 
News, um grande exemplo, 
vem do meio digital. En-
contramos muita desin-
formação nas redes sociais 
e o papel do jornalista é 
manter o seu leitor, teles-
pectador ou ouvinte sem-
pre bem informado com a 
verdade.  A credibilidade 
da informação vale ouro, 
ainda mais às vésperas de 
uma importante eleição, 
a qual a desinformação 
pode ser novamente uma 
grande arma. Por isso, a 
luta precisa ser não só pela 
liberdade de  imprensa, 
mas também pela cons-
tante busca da verdade!

joRGE HENRIQUE MACIEL
presidente da Fenaert

Bolsonaro diz que serão convocados 
1.250 novos agentes para PF e PRF

DIvulGAçãO

A declaração ocorre em meio à insatisfação dos servidores públicos 

PLANALTO 

O presidente Jair Bolsonaro 
(Pl) afirmou nesta terça-feira 
(3) que “foi acertado” abrir mais 
625 vagas para os aprovados 
nos últimos concursos da Po-
lícia Federal (PF) e outras 625 
vagas dos candidatos que pas-

saram nas provas da Polícia Ro-
doviária Federal (PRF), totali-
zando 1.250 novos agentes para 
ambas as polícias. A declaração 
foi feita a apoiadores, no Palácio 
da Alvorada, e foi transmitida 
por um canal simpatizante ao 

governo.
Na segunda-feira (2), diante 

de concurseiros que estavam 
no cercadinho da Alvorada, 
o chefe do Executivo federal 
telefonou para o ministro da 
Justiça e Segurança Pública, 
Anderson Torres, para tratar 
sobre o assunto. Ele pediu para 
que o ministro discutisse com o 
Ministério da Economia a con-
vocação de mil servidores para  
cada corporação.

Segundo Jair Bolsonaro, 
a ideia é que outras forças 
policiais sejam beneficiadas 
ainda este ano, após o período 
eleitoral. Durante a conver-
sa com simpatizantes nesta 
terça, ele explicou o recuo 
dizendo que “foi o que deu 
para fazer” com o projeto 
aprovado no Congresso Na-
cional que abriu crédito su-
plementar de R$ 2,57 bilhões 
no orçamento.

“Ontem foi acertado mais 
625 vagas para cada força. Foi 
o que deu para fazer com o 
PlN 01. Agora, os demais vão 
ter outra oportunidade, tal-
vez este ano ainda, acabando 
as eleições. […] Tudo que foi 
possível fazer eu fiz, vocês 
já são excedentes”, afirmou.

são o desemprego em Manaus, 
em Presidente Figueredo, na 
Jayoro, de quem planta guaraná 
em Maués, de quem depende de 
hospitais e de educação pública, 
pagamento de servidores, e de 
tributos direcionados ao nosso 
interior já tão pobre,” revelou.

O Senador Omar Aziz, que tem 
se posicionado e mobilizado for-
ças para reverter os danos dos 
recentes ataques ao modelo ZFM, 
disse confiar que o STF julgará 
a matéria de maneira técnica e 
ponderando todos os benefícios 
que a Zona Franca traz não só 
para a economia do Amazonas, 
como também em retorno de 
arrecadação ao restante do País.

“Apesar de parecer quase um 
ataque pessoal do presidente, 
nossa resposta precisa ser muito 
bem embasada tecnicamente e 
acredito que esta ADI traz pontos 
que o judiciário não vai poder 
ignorar”, adianta o parlamentar.

Na ação com pedido de medida 
cautelar, o Solidariedade ressalta 
que não pretende impugnar a re-
dução da carga tributária contida 
nos decretos.

“A redução da carga tributária, 
sempre que possível, é benéfica 
para o tecido social. O questio-
namento é a ausência de medi-
das compensatórias à produção 
na Zona Franca de Manaus, nos 
termos do mandamento consti-

tucional.”, reforçam os advoga-
dos Alysson Mourão e Rodrigo 
Molina, que assinam a ADI.

Segundo a legenda, a perda de 
competitividade ocasionada pe-
los decretos pode levar à realoca-
ção de investimentos produtivos 
e ao fechamento de fábricas, o 
que já aconteceu em abril pas-
sado, quando empresas de be-
bidas anunciaram a desativação 
de plantas no Polo Industrial de 
Manaus (PIM), devido às mudan-
ças na política fiscal.

PGE abre prazo para Guedes 
explicar redução do IPI

A Procuradoria-Geral Eleitoral 
do Brasil deu um prazo até a 

próxima semana para o Minis-
tério da Economia se pronunciar 
sobre a redução do IPI (Imposto 
sobre Produtos Industrializados) 
promovida pelo governo no ano 
eleitoral devido a preocupações 
sobre seu impacto no pleito  
de outubro.

Em carta datada de 28 de abril 
encaminhada ao ministro Pau-
lo Guedes, o vice-procurador-
-geral Eleitoral Paulo Gustavo 
Branco deu 10 dias para o mi-
nistro se explicar após o de-
putado Marcelo Ramos ques-
tionar a medida, alegando que 
ela violou proibição legal de 
conceder benefícios fiscais em  
ano eleitoral.
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Corecon-AM representa contra 
atos que atacam ZFM
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Feiras de Artesanato Itinerante batem recorde de faturamento
a Secretaria Municipal do 

Trabalho, Empreendedorismo 
e inovação (Semtepi), encerrou 
o mês de abril com o fatura-
mento no valor de R$ 76.727, 
gerado pelas Feiras de arte-
sanato itinerantes, organizadas 
pelo Departamento de Econo-
mia Solidária e Criativa (Desc)  
da secretaria. 

De acordo com o diretor do 
Desc, Sidnei Nunes Magalhães, 
esse resultado é o maior fatu-
ramento mensal deste ano e 
ultrapassa o valor anual de 2018.

“Foram seis eventos que rea-
lizamos em shoppings da cidade 

e em órgãos públicos, que resul-
taram em 96 vagas criadas para 
que os artesãos pudessem expor 
seus produtos. É um resultado de 
muito trabalho e esforço, marca 
da gestão David almeida. Traba-
lhamos nos feriados e pontos 
facultativos para poder atender 
o nosso público e alcançar nos-
sos objetivos”, salientou Sidnei. 

ao todo, seis espaços viabiliza-
dos por diferentes parcerias rece-
beram a exposição dos produtos 
confeccionados pelos artesãos 
cadastrados na prefeitura. 

Com a oferta das 96 opor-
tunidades, os artesãos tiveram 

espaço para expor e divulgar 
os produtos confeccionados à 
mão, que vão desde sabone-
tes e outros cosméticos; artigos 
domésticos; bijuterias e acessó-
rios; roupas; bonecas de pano; 
guloseimas, como biscoitos e 
pães, entre outros artigos.

Estratégia 
idealizadas pelo Desc, as feiras 

têm por objetivo utilizar luga-
res estratégicos para expor as 
mercadorias dos artesãos, além 
de oferecer espaço e estrutura 
para a exposição e venda dos 
produtos, artesãos tiveram espaço para expor e divulgar produtos confeccionados à mão 

atos publicados pelo go-
verno federal segundo 
economistas são “afron-
ta material à constituição 
federal”, uma vez que a 
Zona Franca de Manaus 
foi expressamente pres-
tigiada pela carta maior

 Da Redação

o Conselho Regional de 
Economia do amazonas 
(Corecon-aM) proto-
colou, nesta terça-fei-

ao final da representação, o Corecon pede à PgR 
que se proponha ao Supremo Tribunal Federal 
uma ação Direta de inconstitucionalidade

Polo Industrial de Manaus

ra, dia 03, uma representação 
junto à Procuradoria-geral da 
República (PgR), contra o go-
verno Federal, pelos decretos 
publicados que desmontam a 
Zona Franca de Manaus (ZFM). 
No último dia 28, o governo am-
pliou para 35% a redução da 
alíquota do iPi, sem sinalizar 
qualquer tipo de benefício à ZFM. 

Equívoco
Essa decisão do governo, de 

acordo com os conselheiros do 
Corecon, pode provocar gra-
ves consequências econômi-
cas, sociais e ambientais para 
o amazonas, caso seja mantida 
da forma que está. o Polo in-
dustrial de Manaus é a principal 

fonte econômica do amazonas. 
Na representação, o Corecon ar-
gumenta que o faturamento do 
Polo industrial de Manaus tem 
crescido consideravelmente nos 
últimos anos, enquanto o modelo 
da Zona Franca de Manaus tem 
contribuído para o desenvolvi-
mento regional, para o cresci-
mento da renda per capita do Es-
tado do amazonas e, até mesmo, 
colaborado para conter o desma-
tamento da floresta amazônica. 
o estado mantém 93% do seu 
território absolutamente into-
cado, preservando uma vasta 
região formada por unidades 
de conservação, terras indíge-
nas e florestas públicas primá-
rias, ficando atrás apenas do 

Estado do amapá nesse que-
sito (considerando os Estados 
que formam a região Norte). 
ainda na justificativa, o conselho 
aponta que, no último ano, a Zona 
Franca manteve uma média de 
103 mil postos de trabalhos dire-
tos e 500 mil indiretos, movimen-
tando cerca de R$ 158 bilhões. 
De acordo com o documento, 
os atos publicados pelo governo 
federal são “afronta material à 
constituição federal”, uma vez 
que a Zona Franca de Manaus 
foi expressamente prestigiada 
pela Constituição Federal e re-
cepcionada pelo artigo 40 do 
aDCT da Constituição de 1988. 
“o Estado democrático de Direito 
em que todos nós, brasileiros, vi-

vemos e convivemos é regido pela  
Constituição Federal. 

Por isso, reduzir os incenti-
vos tributários da ZFM signifi-
ca, sim, descumprir e afrontar 
o texto constitucional”, con-
sidera o presidente do Core-
con-aM, Marcus Evangelista. 
ao final da representação, o Co-
recon pede à PgR que se propo-
nha ao Supremo Tribunal Federal 
uma ação Direta de inconsti-
tucionalidade, com pedido de 
medida cautelar, por incompa-
tibilidade material dos decretos 
federais de números 10.979, de 
25 de fevereiro, 10.985 de 8 mar-
ço; 11.021 de 31 de março e 11.047 
de 14 de abril; 11.052 de 28 de abril 
e 11.055 de 28 de abril de 2022.
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Governo apresenta panorama de 
bioeconomia e turismo no AM para o BNDES 

Secretários e represen-
tantes de agências do 
Governo do Amazonas 
estiveram reunidos com 

diretores e assessores do Ban-
co Nacional de Desenvolvimen-
to Econômico e Social (BNDES), 
na segunda-feira (02) na sede 
da Secretaria de Estado do 
Meio Ambiente (Sema). As te-
máticas principais do encontro 
foram os mercados de bioeco-
nomia e turismo no Amazonas. 
 “A ideia desse encontro é apre-
sentar as matrizes econômicas 
da Amazônia. O Amazonas tem 
um potencial produtivo incrível, 
que pode estar associado à 
sustentabilidade e ao desen-
volvimento de comunidades 
tradicionais”, afirmou Eduardo 
Taveira, secretário de Estado 
do Meio Ambiente.

O superintendente de pla-
nejamento do BNDES, Pedro 
Moes Iooty de Paiva, reforçou 
a importância do diálogo entre 
as instituições. “Nós vimos que 
as iniciativas do Governo do 
Amazonas têm muita conexão 
com as atividades e as ações 
que o Banco está fazendo na 
região. A gente viu aqui que tem 
potencialidade de atuação em 
várias frentes”, disse.

Pesquisa e Inovação
Em novembro de 2021, o BN-

DES e a Empresa Brasileira de 
Pesquisa e Inovação Industrial 
(Embrapii) assinaram acordo 
que destina R$ 170 milhões 
a projetos de Pesquisa, De-
senvolvimento e Inovação 
(PD&I) de empresas nacionais.  
 Serão contempladas soluções 
inovadoras na área de trans-
formação digital, defesa, novos 
materiais, bem como quatro 

DIVULGAÇÃO

Superintendente do BNDES encontrou conexão nas atividades do AM com as ações do banco

temas relacionados à susten-
tabilidade social e ambiental: 
bioeconomia florestal, biocom-
bustíveis, economia circular e 
tecnologias estratégicas para o 
Sistema Único de Saúde (SUS). 
 “Acho que também foi muito 
positivo colocar a questão do 
acordo recente que o Banco 
fez com a Embrapii, que pre-
tende desenvolver financia-
mentos para temáticas que 
são muito caras para a região, 
principalmente bioeconomia 
florestal e até, como foi men-

cionado aqui, economia circu-
lar”, disse o superintendente.  
 “O BNDES se coloca como 
um parceiro, sempre aberto 
para dialogar e tentar fazer 
o melhor para o desenvol-
vimento sustentável da re-
gião e do país”, acrescentou. 
 A reunião contou com a pre-
sença de secretários e repre-
sentantes das secretarias de 
Estado de Educação e Des-
porto; de Produção Rural (Se-
pror), das Cidades e Territórios 
(SECT); e de Desenvolvimento 

Econômico, Ciência, Tecnologia 
e Inovação (Sedecti); além da 
Empresa Estadual de Turismo 
do Amazonas (Amazonastur). 
 Da equipe do BNDES estiveram 
também o assessor ESG da Pre-
sidência do BNDES, Leonardo 
Roberto Ceron; o chefe do De-
partamento de Monitoramento 
e Avaliação, Victor Pina Dias; e 
o encarregado geral do BNDES, 
Marcus Cardoso Santiago.

Agenda
A visita da equipe do BNDES 

ao Amazonas envolve ainda 
duas viagens aos municípios 
de Maués (a 276 quilômetro 
de Manaus) e Novo Airão (a 
115 quilômetros de Manaus). 
 Em Maués, a Sema apresentará 
à equipe a região disponível 
para concessão florestal, na 
Floresta Estadual de Maués, 
bem como as matrizes de bio-
economia em desenvolvimento 
na região. Em Novo Airão, os 
representantes do banco de-
vem dialogar com empresários 
do turismo local.

Tecnologia 5G deve injetar mais de R$ 88 bi no comércio até 2035
DIVULGAÇÃO

Em julho desse ano todas as capitais brasileiras deverao contar com a tecnologia 5 G

O Ministério das Comunicações 
(MCom) participou do Painel Te-
lebrasil 2022, nesta terça-feira 
(3/5) em Brasília (DF), que discutiu 
o impacto da conectividade no 
setor financeiro do Brasil. 

A secretária de Telecomuni-
cações, Nathalia Lobo, destacou 
estudo da Nokia indicando que 
a chegada do 5G no país será 
responsável pela geração de um 
valor econômico total de R＄ 1,2 
trilhão até 2035, dos quais, R＄ 88 
bilhões correspondem ao mon-
tante gerado no varejo. 

Além do impacto no comércio 
varejista, a secretária do MCom 
lembrou que diversos setores 
serão afetados pela chegada da 
tecnologia, “principalmente a in-
dústria e o agronegócio”. 

Ela exemplificou essa trans-
formação com a cobertura de 
35 mil km de rodovias federais 
com internet de alta velocidade, 
compromisso assumido pelas 
operadoras vencedoras do leilão 
do 5G realizado em novembro do 
ano passado.

Para Nathalia, a logística de 
cargas contará com veículos au-
tônomos, monitoramento online, 
documentos digitalizados e a In-
ternet das Coisas (IoT, na sigla em 
inglês) para garantir mais segu-
rança aos funcionários e produ-
tos. “Não é só mais um ‘G’. Vamos 

sair de uma banda larga para uma 
internet massiva, com vários dis-
positivos integrados e otimização 
de estoques, tudo para conse-
guir chegar ao consumidor final 
de uma forma mais inteligen-
te”, afirmou. Lobo lembrou que 
a tecnologia 5G chega a todas 
as capitais brasileiras ainda este 
ano e a todas as demais cidades 
até o final da década. “A inten-
ção é promover inclusão digital 
para os brasileiros que ainda não 
possuíam acesso à conectivida-
de, gerando uma nova deman-
da para o comércio eletrônico”,  
afirmou a secretária. 

Segundo o Ministério das Co-
municações (Mcom), Natal, Bra-
sília, Curitiba, Florianópolis, Forta-
leza, Palmas, Porto Alegre, Rio de 
Janeiro, São Paulo, Vitória, Araca-
ju e Boa Vista já atualizaram suas 
legislações e estão em condições 
de ofertar a nova internet. 

O restante das 27 capitais está 
parcialmente adaptado ou ain-
da preparando a atualização da 
legislação municipal, que deve-
rá ser modernizada e ajustada 
principalmente à Lei Geral das 
Antenas, pondo fim a alguns en-
traves técnicos. A nova tecnologia 
5G, por exemplo, necessita da 
instalação de um número muito 
maior de antenas para assegurar 
um sinal com mais abrangência, 

mInIstérIo dAs comunIcAções

instituições públicas 
apresentaram seus 
principais projetos 
voltados às temáticas

rapidez e qualidade.
Para se entender a complexida-

de técnica, é preciso saber que na 
internet 4G, a utilizada atualmente 
no Brasil, uma torre manda o sinal 
para um bairro inteiro, enquanto 
na 5G serão necessárias dez ve-
zes mais dispositivos para cobrir 
a mesma área. Isso resultará em 
uma internet com maior velocida-

de para baixar e enviar arquivos 
pelo celular e com mais qualidade, 
por exemplo, na transmissão de 
arquivos de imagem.

Alguns países já utilizam a tec-
nologia de conexão móvel 5G há 
pouco mais de três anos. No Brasil, 
a demora poderá ter fim em julho 
próximo, quando, pelas metas es-
tabelecidas, todas as capitais do 

país deverão estar em condições 
de lançar a nova tecnologia. Em 
2023, serão atendidas as cidades 
com mais de 500 mil habitantes 
e, na sequência, aquelas com mais 
de 100 mil. 

A previsão é que, em 2029, as 
operadoras de internet móvel es-
tejam ofertando 5G em todos os 
5.570 municípios brasileiros.
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Em uma década, estupro 
vitimou 569 indígenas

Entre os anos de 
2009 e 2019, cerca 
de 569 indígenas, 
de 5 a 19 anos, 
foram vítimas de 
estupro no estado 
do Amazonas. Ga-
rimpo ilegal é fato 
determinante

Gabriela Brasil

Os estupros contra crian-
ças e adolescentes in-
dígenas são cada vez 
mais recorrentes no 

Brasil, e escancaram a vulnera-

bilidade que os povos indígenas 
enfrentam. No Amazonas, o ce-
nário não é diferente, visto que 
em uma década, cerca de 569 
crianças e adolescentes indíge-
nas foram vítimas de estupro,  
conforme estudo.

Um caso de estupro que ganhou 
grande repercussão nacional foi 
o de uma indígena do povo Ya-
nomami, de 12 anos. A menina foi 
violentada sexualmente e morta 
por garimpeiros na região de Wai-
kás, de acordo com a denúncia do 
presidente do Conselho Distrital 
de Saúde Indígena Yanomami 
Ye’kwana (Condisi-YY), Júnior 
Hekurari Yanomami.

A comunidade de Aracaçá, 
localizada em Roraima, é um 
dos territórios indígenas mais 
invadidos pela atividade ilegal 

garimpeira, onde há uma gran-
de quantidade de garimpeiros 
acampados no local.

Os crimes de violência sexual 
contra indígenas Yanomami já 
foram denunciados pelo rela-
tório da Hutukara Associação 
Yanomami, o qual revela que 
houve um aumento de 46% do 
garimpo ilegal em terras Yano-
mami de 2020 a 2021.

Casos no Amazonas
Entre os anos de 2009 e 2019, 

cerca de 569 indígenas, entre 
5 a 19 anos, foram vítimas de 
estupro no estado. Os dados são 
de um levantamento apontado 
pela pesquisa “Violência física e 
sexual em crianças e adolescen-
tes no Amazonas, o panorama de 
uma década”, publicado no Bra-

zilian Journal of Health Review.
Conforme o líder indígena da 

comunidade Parque das Tribos, 
localizado no bairro Tarumã Açu, 
Zona Oeste de Manaus, Ismael 
Munduruku, um caso que recen-
temente assustou os moradores 
da região foi de uma indígena 
da etnia Tikuna, de apenas 12 
anos, que foi estuprada nas pro-
ximidades da comunidade em 
dezembro de 2021.

“Ela saiu com a irmã dela, aqui 
próximo da comunidade. A irmã 
dela foi em uma festa e ela aca-
bou indo com a irmã. Na volta, 
elas foram acompanhadas por 
dois rapazes. Um deles pegou 
ela a força, a estuprou e ela 
engravidou”, conta o Cacique 
Ismael Munduruku.  

O homem que estuprou a 

jovem indígena ainda não foi 
identificado, mas Ismael desco-
briu que o indivíduo é conhecido 
na comunidade como traficante 
de drogas e é popularmente 
chamado como “Mil Grau”.

Hoje, com cinco meses de 
gestação, a vítima sofre de vá-
rios problemas de saúde, em 
razão da pouca idade, princi-
palmente de anemia.

O líder do Parque das Tribos 
também falou sobre uma ten-
tativa de estupro, nas proximi-
dades da comunidade, há cinco 
meses, contra sua filha. Segundo 
Ismael, ela foi raptada e colocada 
em um carro, que a levou para 
uma área de mata. Porém, o es-
tupro não aconteceu. “O agressor 
só parou quando ela disse que 
era a minha filha”, conta Ismael.
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Casal de idoso da Zona Oeste de 
Manaus precisa de solidariedade

Homem é executado com 
tiros na cabeça na Compensa

ACERVO PESSOAL

O agricultor precisa de orientação sobre o processo de aposentadoria

Carlos Araújo

Há 6 anos sem sair de 
casa, no bairro do Alvo-
rada, Zona Oeste de Ma-
naus, a autônoma Maria 
de Fátima Tamura, de 64 
anos, conhece bem a dor 
de ser vítima da crimina-
lidade e enfrentar graves 
problemas de saúde, como 
a enfisema pulmonar.  

Ela conta que foi dona 
de um mercadinho e de 
uma casa confortável no 
conjunto Hiléia, bairro Pla-
nalto, Zona Centro-Oeste 
da capital, mas viu seu 
patrimônio sucumbir aos 
constantes assaltos que 
sofria no estabelecimento.

As dificuldades de Fáti-
ma não terminariam por aí. 
O esposo da mulher, o agri-
cultor Yoshikatsu Tamura, 

Apoio homiCídio

de 77 anos, em decorrência 
das preocupações econô-
micas, sofreu um derrame.  

“Meu esposo era agricul-
tor e muitos comerciantes 
do Tarumã nos conheciam. 
Só que ele teve esse pro-
blema e outro hemorrá-

gico, precisando ficar in-
ternado e amputar uma 
perna, depois. O restante 
do dinheiro a gente fez 
tratamento dele”, conta.

Complicações
Maria de Fátima pros-

segue o relato, contando 
que passou por um quadro 
grave de depressão e de-
senvolveu, depois, enfise-
ma pulmonar, precisando 
de aparelhos para respirar.

Por precisar de um cilin-
dro de oxigênio para res-
pirar, ela não pode sair de 
casa, já que não é portátil. 
Fátima faz uso de medica-
mentos para controlar o 
problema, mas a falta de 
uma alimentação de qua-
lidade para ela e o esposo 
tem sido um dos entraves 
para uma vida melhor.

O kit de oxigêncio portá-
til é uma das maiores ne-
cessidades, atualmente.

Interessados em ajudar 
o casal Yoshikatsu e Maria 
de Fátima Tamura podem 
entrar em contato pelo 
número (92) 98627-4339.

Carlos Araújo

Moradores do bairro 
Compensa, Zona Oeste 
de Manaus, foram sur-
preendidos com mais 
uma execução por en-
volvimento com o tráfico 
de drogas, na tarde desta 
terça-feira (3).

Desta vez, a vítima foi 
um homem, até o mo-
mento não identificado, 
que foi morto com tiros 
na cabeça no beco Mon-
te Alegre, localizado na 
rua Natal.

O local é considerado 
área vermelha por causa 
do domínio de facções 
ligadas ao tráfico drogas 
e ninguém quis testemu-
nhar sobre o caso, depois 
que a 8ª Companhia In-
terativa Comunitária (Ci-
com) foi acionada ao local.

Não foram encontrados 

documentos com o ho-
mem, apenas uma mo-
chila com roupas.

Testemunhas informa-
ram aos policiais militares 
que a vítima estava tran-
sitando pelo beco, quan-
do foi surpreendido por 
uma dupla. Os criminosos 
efeturam os disparos e 
fugiram, em seguida.

Mesmo assim, a polícia 
acredita que o homem, 
aparentando ter entre 
25 e 30 anos, seja mais 
uma vítima de execução 
do tráfico.

A Delegacia Especia-
lizada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS) foi 
acionada e vai continuar 
coletando depoimentos 
que possam levar aos 
possíveis autores. O cor-
po da vítima foi removido 
pelos agentes do Insti-
tuto Médico Legal (IML).

DIVULGAçãO

Os crimes de 
violência sexual 
contra indígenas 
Yanomami já foram 
denunciados pelo 
relatório da Hu-
tukara Associação 
Yanomami
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Zonas apresentam taxas 
preocupantes de dengue

Iluminação em LED chega ao interior do AM

Além dos 17 bairros de 
alta vulnerabilidade, 
Manaus tem 29 classi-
ficados como de média 
vulnerabilidade. Núme-
ros foram divulgados 
nesta terça-feira (3)

De acordo com o 1º Diag-
nóstico de Infestação do 
Aedes Aegypti de 2022, 
realizado no mês de abril, 

17 bairros de Manaus apresentam 
alta vulnerabilidade para dengue, 
zika e chikungunya. O resultado 
aponta que a capital apresenta 
um Índice de Infestação Predial 
de 2,2%, permanecendo em mé-
dio risco para as doenças trans-
mitidas pelo Aedes (médio risco 
compreende valores entre 1,0 e 
3,9). No diagnóstico de infestação 
realizado no mês de novembro 
de 2021, Manaus apresentava um 
índice de 2,5%.

A coleta dos números foi feita 
pela Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa). Os bairros que 
apresentam alta vulnerabilidade 
para dengue, zika e chikungunya 
são: Petrópolis, Japiim e Betânia 
(Zona Sul); Alvorada, Compensa, 
Redenção, Dom Pedro, Lírio do 
Vale, Nova Esperança, Planalto e 
São Jorge (Zona Oeste); Cidade 
Nova e Novo Aleixo (Zona Norte); e 
Jorge Teixeira, São José, Coroado 
e Armando Mendes (Zona Leste).

Segundo o secretário municipal 
de Saúde, Djalma Coelho, o diag-
nóstico é um instrumento utiliza-
do para a identificar o risco em 
cada bairro de Manaus, permi-
tindo a tomada de decisão para a 
execução de ações mais eficazes 
no controle do Aedes aegypti e na 
prevenção de doenças.

“A Semsa executa ações de con-
trole do Aedes aegypti durante 
todo o ano, mas o resultado do 
Diagnóstico de Infestação, reali-
zado duas vezes ao ano, permite 

CAMILA BATISTA/SEMSA

BRUNO ZANARDO/SECOM

Até o fim do ano, o Estado pretende modernizar a iluminação pública urbana das 20 maiores cidades do estado

priorizar as áreas de maior risco e 
intensificar as ações e é isso o que 
será feito agora, com a construção 
de um planejamento para esses 
bairros de maior vulnerabilidade”, 
informa o secretário.

Depósitos
O diagnóstico de infestação do 

Aedes também indica os tipos de 
depósitos encontrados nos imó-
veis que mais contribuem para 
a proliferação do mosquito por 
permitirem o acúmulo de água.

O novo resultado apontou que 
os recipientes tipo D2, como lixo 
recipientes, garrafas, latas e ferro 
velho, representaram de 37,5% 
do total; seguido dos depósitos 
tipo A2 de armazenamento de 
água para consumo em nível de 

solo, como tambores, tonéis ou 
camburões, barris e tinas, repre-
sentando 25,9%; e dos depósitos 
tipo B, conhecidos como depó-
sitos móveis, que são os vasos, 
frascos com água, pratos e bebe-
douros, representando 23,1% dos 
depósitos predominantes.

Menor risco
Além dos 17 bairros de alta 

vulnerabilidade, Manaus tem 29 
classificados como de média vul-
nerabilidade: Parque 10, Flores, 
Vila Buriti, Nossa Senhora de 
Aparecida, Centro, Praça 14, Cha-
pada, Cachoeirinha, Presidente 
Vargas, Educandos, Colônia Oli-
veira Machado, Raiz, Aleixo e São 
Lázaro (Zona Sul); Tarumã Açu, 
Santo Agostinho, Bairro da Paz, 

Vila da Prata, Santo Antônio e São 
Raimundo (Zona Oeste); Cidade 
de Deus, Colônia Terra Nova e 
Monte das Oliveiras (Zona Norte); 
Tancredo Neves, Colônia Antônio 
Aleixo, Zumbi, Mauazinho, Pura-
quequara e Gilberto Mestrinho 
(Zona Leste).

Classificados como de baixa 
vulnerabilidade, estão os seguin-
tes bairros: Distrito Industrial 1, 
Morro da Liberdade, Adrianópo-
lis, Nossa Senhora das Graças, 
São Francisco, Crespo, Santa 
Luzia e São Geraldo (Zona Sul); 
Glória, Tarumã e Ponta Negra 
(Zona Oeste); Colônia Santo An-
tônio, Novo Israel, Nova Cidade, 
Santa Etelvina e Lago Azul (Zona 
Norte); e Distrito Industrial 2  
(Zona Leste).

PROGRAMA

O programa Ilumina+ Amazo-
nas, que vai modernizar o sistema 
de iluminação pública do interior 
do estado, chegará primeiro em 
Tefé, Parintins e Itacoatiara. Se-
rão substituídas, por luminárias 
de LED, as lâmpadas a vapor de 
sódio, de mercúrio ou mistas, que 
são tradicionalmente usadas. Isso 
foi o divulgado, nesta terça-feira 
(3), pelo governador Wilson Lima, 
no lançamento do programa. 

Até o fim do ano, o Estado pre-
tende modernizar a iluminação 
pública urbana das 20 maiores 
cidades do estado, com investi-
mento inicial de R$ 110 milhões. 

“A lâmpada de LED economi-
za em até 60% o custo com a 
energia elétrica, a luminosidade 
é maior, dá mais qualidade de 
vida para as pessoas. Melhora na 
questão da segurança pública”, 
afirmou o governador.

Inicialmente, 600 toneladas de 
material, equipamentos e veícu-
los foram enviadas para Tefé e 
Parintins. Para os dois municípios 
estão sendo embarcados equi-
pamentos como 8.544 pares de 
luminárias e braços; 17 veículos, 
sendo sete caminhões, oito Pi-
ckups, dois carros utilitários tipo 

Fiorino; e três triciclos, além de 
60 operários. O investimento nos 
dois municípios é de R$ 18,9 mi.

Em Maués (a 276 quilômetros 
de Manaus), o serviço já foi con-
cluído como parte do projeto pi-
loto. Na localidade, a UGPE já 
implantou 100% de iluminação em 
LED, quando executou as obras do 
ProsaiMaués, concluído em 2019.

Vantagens
Conforme o governador Wilson 

Lima, o programa Ilumina+ Ama-
zonas proporcionará a moderni-
zação de todo o sistema de ilu-
minação pública do interior, com 
inúmeras vantagens econômicas 
para as prefeituras, além de re-
presentar mais segurança e bem-
-estar para a população.

Além de representar um signi-
ficativo ganho de luminosidade 
e ter maior eficiência energética, 
a iluminação em LED contabili-
za inúmeras vantagens: produz 
mais luz por watts consumidos, 
gera economia de energia, reduz 
custos, tem maior duração, reduz 
emissão de carbono e não emi-
te raios ultravioletas. Estima-se 
uma economia de até 65% no 
consumo de energia.

Para o diagnóstico, a Semsa realizou a vistoria de 26.502 imóveis selecionados por amostragem nos 63 bairros de Manaus

‘Asfalta 
Manaus’ na 
Compensa

ANTÔNIO PEREIRA/SEMCOM

Programa ‘Asfalta Manaus’ chega 
ao bairro da Compensa

ObRAs

O prefeito David Al-
meida autorizou, na 
tarde desta terça-feira, 
(3), o início dos serviços 
de recapeamento na 1ª 
etapa da ação na Com-
pensa, Zona Oeste da 
de Manaus. Serão oito 
ruas secundárias que 
receberão os serviços.

“Já estivemos no Nova 
Conquista, onde esta-
mos aplicando cinco 
centímetros de asfalto. 
Estamos distantes da 
avenida Brasil, da Pe-
dro Teixeira, da Djalma 
Batista, Torres, Torqua-
to Tapajós. Nós estamos 
entrando nas ruas e vie-
las da cidade e vamos 
recuperar todas as ruas 
da Compensa. Não que-
remos nenhum buraco. 
Nós queremos a melhor 
estrutura viária para a 
nossa capital”, enfatizou 
David Almeida.

Os serviços come-
çaram nas ruas 15 de 
Dezembro, 27 de No-
vembro, 28 de Agos-
to, Pantanal, Teixeirão, 
L1, T8 e do Quarentão. 
Acompanhado pelo go-
vernador do Amazonas, 
Wilson Lima, o gestor 
municipal ressaltou que 
mais de dez mil ruas se-
rão recuperadas ainda 
em 2022.
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Reajustes na conta 
de luz vêm sen-
do sucessivamen-
te aprovados pela 
Aneel e a Câmara 
quer explicações 
para os aumentos 

Divulgação

a proposta de suspensão do reajuste tarifário foi apresentada pelo deputado Domingos Neto (PSD-CE)

a Câmara dos Deputados 
aprovou ontem (3) por 410 
votos a 11 e uma abstenção 
requerimento de urgência 

para a tramitação de um projeto 
que estabelece a suspensão dos 
reajustes nas contas de luz que vêm 
sendo sucessivamente aprovados 
pela agência Nacional de Energia 
Elétrica (aneel). a urgência foi pau-
tada pelo presidente da Câmara, 
deputado arthur lira (PP-al). 

a aprovação da urgência dispen-
sa a discussão nas comissões da 
Câmara. Com isso, o projeto vai 
diretamente para o plenário, mas 
ainda não há data para a votação. o 
projeto suspende especificamen-
te os efeitos de uma decisão da 
aneel em relação ao reajuste no 
Ceará. Mas, segundo lira, embora 
a discussão tenha sido levantada 
por um parlamentar do Ceará, a 
intenção é ampliar os debates so-
bre o tema para outros estados. “o 
projeto vai trazer a discussão para a 
causa da urgência, para a anulação 
dos atos em geral. Não se trata só 
do Ceará não”, disse o presidente 
da Câmara.

Ceará
a aneel autorizou o reajuste ta-

rifário anual proposto pela Enel 
Distribuição Ceará, a concessio-
nária de energia elétrica do esta-
do, em 23,99% para consumidores 
residenciais. Somado a outras uni-
dades consumidoras, a conta de 
energia no estado vai subir, em 
média, 24,88% para os consumi-
dores, maior reajuste tarifário de 
energia elétrica do país. a Enel 

responde por aproximadamente 
3,8 milhões de unidades consu-
midoras no Estado. o reajuste fez 
com que o Programa Estadual de 
Proteção e Defesa do Consumidor 
(Decon) abrisse um procedimento 
administrativo contra a concessio-
nária. Na ação, o Decon solicitou 
que a Enel justifique quais foram 
os critérios utilizados para que se 
chegasse ao valor reajustado.

Explicações
o presidente da Câmara seguiu a 

mesma linha. Em declaração a jorna-
listas, disse que a intenção é chamar 
o Ministério de Minas e Energia e 
a aneel para explicar os reajustes 
autorizados. a aneel informou que 
está “disponível para prestar todos 
os esclarecimentos necessários so-
bre o processo de cálculo do reajuste 
tarifário citado. 

a discussão da votação da ur-
gência do projeto forçará o Minis-
tério de Minas e Energia, a aneel 
e a todos os envolvidos a virem 
para a mesa de negociações para 
que este aumento seja pelo menos 
esclarecido. a responsabilidade de 
quem deu, por que deu, que cláu-
sulas contratuais permitiram que 
esses aumentos fossem feitos”, 
afirmou lira.

o presidente da Câmara disse 
que antes da análise do mérito do 
projeto vai convocar a aneel para 
discutir o texto.

Reajuste anual
Em abril, o Comitê de Monitora-

mento do Setor Elétrico (CMSE), 
vinculado ao Ministério de Minas 
e Energia (MME), anunciou que o 
fim da bandeira tarifária ‘escassez 
hídrica’, que entrou em vigor em 

16 de abril, traria uma redução de 
20% na conta de luz do consu-
midor residencial. a bandeira que 
passou a vigorar foi a verde, sem 
cobrança adicional. Faltou expli-
car, no entanto, que as principais 
distribuidoras devem passar por 
reajustes tarifários nos próximos 
meses e que, dessa forma, o be-
nefício obtido com a mudança da 
bandeira tarifária deve ser diluído 
ao longo do ano.

Bandeira verde
a PSR prevê bandeira verde 

até o fim do ano; a TR Soluções 
avalia que a bandeira amarela 
deve vigorar por alguns meses 
no segundo semestre.

os reajustes tarifários são de-
finidos pela agência Nacional de 
Energia Elétrica (aneel) e estão 
influenciados pela alta da inflação, 

atualmente em dois dígitos.

Discussão ampliada
a proposta de suspensão do 

reajuste tarifário foi apresen-
tada pelo deputado Domingos  
Neto (PSD-CE).

Na justificativa, ele afirma que 
o aumento aprovado pela aneel 
é um “exemplo claro do desco-
lamento entre os percentuais de 
aumentos concedidos” e “está em 
descompasso com a realidade so-
cioeconômica brasileira”.

“Fato é que, de maneira geral, 
os consumidores brasileiros têm 
arcado com custos de energia 
elétrica cada vez mais crescen-
tes e que, no caso dos consumi-
dores residenciais, muitas vezes 
excedem sobremaneira sua ca-
pacidade de pagamento”, afirmou  
na justificativa.
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Câmara aprova urgência para votação de 
projeto que suspende reajustes na energia
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Flamengo 
e Botafogo 
jogam em 
Brasília

Nas 14 provas disputadas 
pela equipe do Amazo-
nas foram duas meda-
lhas de ouro, quatro de 
prata e três de bronze 

 Divulgação

Divulgação/ aCR

os atletas ainda podem se ins-
crever para a Wings for life World 
Run, maior corrida do mundo e 
que será realizada pela primeira 
vez em Manaus, no próximo dia 
8 de maio.

a capital amazonense foi uma 
das cinco cidades do Brasil es-
colhidas para sediar a corrida 
presencial.

a Wings for life World Run 
tem um formato diferencia-
do, sem linha de chegada fixa. 
o atleta pode encarar a pro-
va física ou por aplicativo. 
apoiada pela marca de bebidas 
Red Bull, em Manaus a corrida 
conta com o suporte da Fórmula 

academia e CrossFit Ponta Negra.
as inscrições podem ser feitas 

pelo aplicativo oficial da Wings for 
life World Run, disponível em to-
dos os sistemas operacionais. Mais 
informações também podem ser 
obtidas pelo site – https://www.
wingsforlifeworldrun.com/pt-br.

a prova acontece no dia 8 de 
maio e todo o valor arrecadado 
com as inscrições é direcionado 
para pesquisas para a cura de 
lesão na medula espinhal. Em Ma-
naus, a corrida física terá largada 
às 7h, na frente da igreja adventis-
ta, na avenida do Turismo, próximo 
do condomínio alphaville.

os atletas inscritos na edição 

de Manaus da Wings for life 
World Run receberão camiseta 
da prova.

Na última edição da Wings for 
life World Run mais de 180 mil 
corredores, entre atletas, inician-
tes, maratonistas e cadeirantes, 
de 195 nações, participaram  
da prova.

Com seu formato único, os 
participantes correm o quanto 
conseguem, até serem ultra-
passados pela linha de chega-
da móvel, o “Carro Perseguidor 
(Catcher Car)”. Ele larga 30 mi-
nutos depois dos competidores 
e vai aumentando de velocidade  
gradativamente.

CORRIDA

ClássICO 

a CBF confirmou 
a transferência do 
clássico entre Fla-
mengo e Botafogo, 
no próximo domingo 
(8), pela quinta ro-
dada do Campeona-
to Brasileiro. o jogo 
acontece no está-
dio Mané garrincha,  
em Brasília.

Como o Maracanã 
passa por reparos no 
gramado para uma 
readaptação ao clima 
do meio do ano, o Ru-
bro-Negro não terá 
sua casa para man-
dar o grande clás-
sico no próximo fim  
de semana.

Nos últimos dias, 
houve a tentativa da 
mudança na tabe-
la de jogos do Bra-
sileirão, invertendo 
o mando de campo 
das equipes e levando 
o duelo para o Nil-
ton Santos, casa do 
Botafogo, o que não  
foi possível.

após certo imbró-
glio, a CBF enviou ofí-
cio aos dois clubes, 
além de encaminhar 
o documento à FFERJ 
(Federação de Fute-
bol do Estado do Rio 
de Janeiro), em que 
confirma a realização 
da partida no Estádio 
Mané garrincha, em 
Brasília, no DF. 

a bola rola para o 
grande clássico no 
próximo domingo, às 
11h — será a segunda 
rodada consecuti-
va do Brasileirão em 
que o alvinegro jogará 
pela manhã.

  EM TEMPo

a equipe do amazônia Clu-
be de Regatas (aCR) con-
quistou nove medalhas 
durante a participação 

no XXv Encontro Sul-americano 
de Remo Master que ocorreu 
no último final de semana em  
São Paulo.

Essa foi a primeira vez que 
um clube de remo do amazonas 
participou de um campeonato de 
nível internacional.

Nas 14 provas disputadas pela 
equipe do amazonas, os remado-
res e remadoras conquistaram 
duas medalhas de ouro, quatro 
de prata e três de bronze.

“o nosso desempenho foi óti-
mo. Todos os nossos 14 atletas 
medalharam. Ninguém ficou sem 
medalha. Nosso nível técnico foi 
muito bom”, comemorou o pre-
sidente do amazônia Clube de 
Regatas, Manuel Zumaeta.

o XXv Encontro Sul-america-
no de Remo Master reuniu 550 
competidores de 37 clubes de 
remo olímpico do Brasil, Para-
guai, argentina, Peru e uruguai. 
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a competição ocorreu na raia da 
universidade de São Paulo (uSP).

a organização do evento foi 
destacada como positiva pelo 
dirigente do aCR. Ele assegu-
rou que a cada competição da 
categoria master, o amazonas 
tem sido visto como protagonista 
pelos demais clubes.

“Estamos aparecendo cada 
mais nessa categoria, vem o 
Brasileiro em novembro e ano 
que vem estaremos na argenti-
na, disputando novamente mais 
uma edição do Sul-americano”, 
assegurou o presidente.

a turma máster do amazô-

Inscrições continuam abertas 
para ‘Wings for Life’ em Manaus

  

Divulgação/ aCR

a competição é 
considerada a 
maior corrida do 
mundo

AM conquista medalhas no 
internacional de Remo Master 

nia Clube de Regatas custeou 
as próprias despesas para São 
Paulo e apesar da falta de in-
centivo e reconhecimento por 
parte dos governos locais, com 
a competição, os atletas tiveram 
a oportunidade de divulgar como 
o esporte vem sendo praticado 
com excelência em Manaus.

o clube treinou forte por oito 
meses e, em fevereiro deste ano, 
os preparativos se intensifica-
ram com trabalhos nas águas 
do Rio Negro, inclusive em dias 
de chuva.

Na classificação final divul-
gada pela organização do cam-

peonato, o amazônia Clube de 
Regatas ficou em 16º lugar, à 
frente de grandes equipes como 
o Clube de Regatas Flamengo 
(RJ), Clube Náutico de Brasília 
(DF) e Clube do Remo (Pa).

Amazonense de Remo mantém 
escolinha

apesar das dificuldades, a Fe-
deração amazonense de Remo 
ainda mantém o projeto da Esco-
linha de Remo na Praia da Ponta 
Negra, com aulas experimentais 
aos sábados às 6h e às 7h, mas 
é preciso fazer o agendamento 
prévio pelo 98416-0950.

o XXv Encontro Sul-americano de 
Remo Master reuniu 550 competido-
res de 37 clubes de remo olímpico

o clube treinou 
forte por oito 
meses
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O projeto foi contemplado pelo “Prêmio Equipa Cultura”, que faz parte do Programa +Cultura

Projeto leva oficinas de audiovisual para comunidade
 DivulgaçãO

EM MANAUS 

‘Menos é 
Mais’ faz 
show em 
Manaus

BANDA 

a capital do amazo-
nas já tem data para 
receber a turma do 
Menos é mais, que 
será realizado pela 
Fábrica de Eventos 
no Podium da are-
na da amazônia e vai 
oferecer três setores 
ao público de Ma-
naus. O show acon-
tece dia 4 de junho.

Os ingressos já es-
tão à venda nas cen-
trais Oba ingressos, 
localizadas nos sho-
ppings Millenium e 
Manauara, além do 
site Baladapp. Os va-
lores podem ser par-
celados em até três 
vezes sem juros.

Formado atual-
mente por Duzão 
(voz), gustavo goes 
(percussão), Jorge 
Farias (percussão), 
Paulinho Félix (per-
cussão) e Ramon al-
varenga (percussão), 
o grupo começou em 
2017 e, depois de cair 
no gosto de famosos 
como Neymar e Ro-
berto Firmino, o gru-
po explodiu de Norte 
a Sul do país.

Hoje, com o EP ‘O 
Mundo dá voltas’, 
o grupo brasiliense 
lança mais um proje-
to para rodar o Brasil 
levando o melhor do 
samba e do pagode: 
o “Menos é Mais Pri-
me”.

SuYaNNE liMa

O projeto “Janelas audio-
visuais” promove oficinas de 
técnica de filmagens e edição 
para comunitários do bairro 
Colônia Terra Nova, na Zona 
Norte de Manaus, e tem trans-
formado a realidade de muitos 
moradores da localidade pro-
porcionando conhecimento e 
imersão no mundo audiovisual.

De acordo com Bruno Pe-
reira, idealizador do projeto, 
pelo menos 240 pessoas fo-
ram beneficiadas com as ofi-
cinas de técnica de filmagem, 
edição e conteúdos criativos 
para internet. as oficinas fo-
ram ministradas desde o mês 
de março na Escola Municipal 
Raimundo almeida lúcio.

“Para a gente foi muito gra-

tificante pois contamos com 
um público muito grande. Ti-
vemos quatro turmas, sendo 
duas pela manhã e duas pela 
tarde, devido a demanda da 
comunidade. O projeto surge 
por esse objetivo, uma vez 
que esse comunitário absor-
ve conhecimento, ele tem a 
oportunidade de ir em busca 
de trabalho, pois percebe-
mos que hoje em dia há uma 
grande demanda por audio-
visual. Conseguimos trans-
formar a realidade dessas 
pessoas e promover conhe-
cimento”, destacou Pereira.

O projeto foi direcionado 
para pessoas a partir de 12 
anos de idade, que estuda-
ram captação de imagens 
para casamento e eventos 
sociais com aulas teóricas 

práticas, construção imagé-
tica de conteúdos para in-
ternet (Youtube, instagram, 
vimeo e Tik-tok) e as diver-
sas formas criativas de edi-
ção para o material criado.

“Dada a vontade dos comu-
nitários ao acesso aos bens 
culturais, o projeto recebeu 
dois bônus, o primeiro é que 
os envolvidos nos pediram 
para fazer um filme de curta-
-metragem e fizemos, além 
de uma oficina de filmagem 
com celular. E até o final 
desse mês vamos exibir o 
material criado pelos alunos 
na quadra da escola para to-
dos os moradores do bairro e 
comunidades vizinhas. logo, 
o projeto com essa mostra vai 
alcançar um número maior 
de pessoas. gostaria de agra-

EM TEMPO 

O amazonense Davi lucas 
interpreta “O Menino 
Maluquinho” no Festi-
val amazonas de Ópera 

(FaO) de 2022.
O convite foi feito em 2020, 

mas a pandemia adiou o sonho 
do artista. Com o retorno do 
maior festival do gênero na amé-
rica latina, o espetáculo estreia 
no dia 15 de maio, no Teatro 
amazonas, e o personagem da 
obra de Ziraldo ganha vida e 
promete emocionar o público.

Davi lucas, de 12 anos, é aluno 
do liceu de artes e Ofício Clau-
dio Santoro e já participou como 
solista em outros musicais, mas, 
no FaO, é a primeira vez.

“Ser protagonista em uma 
ópera é bem diferente. No caso 
do ‘Menino Maluquinho’, de um 
escritor brasileiro, temos que 

Davi lucas é aluno do 
liceu Claudio Santoro e 
vai ser o protagonista da 
obra infantil de Ziraldo

 aRTHuR CaSTRO/SECOM

misturar a atuação com a fala e 
o canto. apesar de ser sopranino, 
vou trazer o lírico para a minha 
voz. vai ser incrível a sensa-
ção de cantar ópera”, destaca 
o artista. “Trabalho ao lado de 
maestros, diretores, líricos de 
nível altíssimo, e eu sou só um 
menino aprendendo tudo isso. 
Reconheço que este papel vai 
me dar uma experiência incrível 
e muito aprendizado”.

O artista se apresentou no Te-
atro amazonas em espetáculos, 
como o de Natal, como o perso-
nagem Cadu da “Caixa Mágica 
de Natal”, evento premiado em 
três categorias do 20º Prêmio 
Cenym de Teatro Nacional: Me-
lhor Figurino, Melhor Qualidade 
Técnica e Melhor Maquiagem e 
vencedor na categoria Musical 
Norte, por voto popular, na se-
gunda edição do Prêmio Brasil 
Musical, em 2020.

Ele também participou do The 
voice Kids, programa da Rede 
globo, em 2021.

Produção
Para o secretário Marcos apolo 

Muniz, “O Menino Maluquinho” é 
uma das óperas mais aguarda-

das do festival, pelo ineditismo 
no estado e principalmente pela 
quantidade de profissionais lo-
cais envolvidos, entre artistas e 
corpo técnico.

“além de Davi lucas, o espetá-
culo terá os coralistas do liceu 
Claudio Santoro, do Coral do 
amazonas, o figurino e a dire-
ção também são assinados por 
amazonenses. Será um grande 
espetáculo”, afirma o titular da 
pasta.

aproximadamente 36 inte-
grantes do Coral infantil e do 
infantojuvenil do liceu de artes 
e Ofício Cláudio Santoro vão par-
ticipar da ópera infantil.

Segundo o diretor da institui-
ção, o maestro Davi Nunes, esta 
é primeira vez que os dois corais 
estão juntos no festival.

“até então, apenas o Coral in-
fantil participava do festival de 
ópera e, nesta edição, temos um 
diferencial, que é a participa-
ção do Coral infantojuvenil, por 
questões técnicas da ópera. É 
um grande orgulho ver os alu-
nos colocarem em prática tudo 
que aprendem em sala de aula”, 
comenta o diretor.

Figurino
Para produzir os figurinos da 

ópera “O Menino Maluquinho”, 
25 costureiras atuam na Central 
Técnica de Produção (CTP).

“São, em média, 200 figuri-
nos, sem contar com adereços 
de cabeça e sapatos. Figurinos 
completos, o que representa 
um volume muito grande, por-
que temos os corais, os solistas. 
Enfim, desde a concepção da 
criação do figurino até a mão 
de obra é toda local”, explica a 
figurinista Melissa Maia.

Festival
O FaO iniciou no dia 29 de abril 

e segue até 31 de maio, na capital 
e interior. a programação conta 
com atrações gratuitas e, para as 
obras pagas, os ingressos estão à 
venda em www.bilheteriadigital.
com e na bilheteria do Teatro 
amazonas.

Cinco óperas, recitais, concertos, 
workshop e encontro de economia 
criativa estão na agenda do even-
to. a programação inclui atrações 
no Teatro amazonas, Teatro da 
instalação, centros culturais Palá-
cio da Justiça e Palácio Rio Negro 
e também no interior.

Davi Lucas 

decer à gestora da escola Erleane 
Oliveira que abraçou o projeto amo-
rosamente”, destacou Bruno.

O projeto foi contemplado pelo 
“Prêmio Equipa Cultura”, que faz par-

te do Programa +Cultura, um pacote 
de ações promovidas pelo governo 
do amazonas, por meio da Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa, para 
fomentar o setor no Estado.

interpreta 
‘Menino Maluquinho’ no FAO

a banda 
segue o mês 
de setem-
bro por vá-
rias cidades 
brasileiras
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Sônia Jinkings e 
Céles Borges

Um dia desses os amigos, diga-se Fernando Salignac, Denise 
Aufiero e Eliane Schneider, do design Robson Freithas junta-
ram uma plateia eclética, no salão de festas do Barão da Ponta 
Negra, para assistir ao desfile das obras do estilista. Minha 
gente! Que roupas lindas! Robson é web design de formação, 
então vocês podem imaginar as estampas criadas em pedra-
rias e exclusivas? São verdadeiras joias em forma de roupa. 
Muito lindo o trabalho e, também pudera, com a assessoria da 
mão de fada da mãe Leonice Menezes. É sucesso total!!

RUNWAY

Denise Aufiero e  
Menga Junqueira Claudia Barbosa

O momento especial do nascimento da 
Antonella Vasconcelos Dias Quadros de 

Macedo, da Rebeca e Gustavo.  
Vida linda e longa!! 

Robson Freithas, Leo Menezes e Conde 
Claus que cuidou de embalar as modelos na 

passarela

Simone Ale Alencar, 
sábado, vai receber as 
lulus no apartamento 

lindo do Barão 

Fernando Salignac, Daniel 
Carvalho e Jacqueline 

Vianez

Flor Silva 
Adiene Vieiralves e  

Luiza Garcia

O momento único, lindo de se ver, canoas ancoradas na escola municipal de ensino 
médio e que acontece no cotidiano do nosso Amazonas, mais precisamente em Ta-

pauá. Jamais perderia o registro de uma causa tão nobre, a educação.

Show foi a apresentação do Pink Floyd 
Experience no Studio 5 com a orquestra 

da Universidade do Estado do Amazonas - 
UEA, ficou tudo mais lindo.

Os vocalistas Nando Torres e Tito Falaschi

O momento de Camila Levan-
doski e Rodrigo Barros na Cidade 
Garantido durante a lindeza da 
Alvorada do Boi-Bumbá encar-

nado, em Parintins.

As sócias Luana Costa e Clara Barros 
juntaram umas mães e suas crias para o 
ensaio de fotos com os lançamentos da 

Blush Intimates.

Em dias de férias por São Paulo, 
Cláudia Pedrotti aproveitou para 

descansar e bordejar pelo top das 
galáxias, Rosewood.
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TV Tudo

Sobre as mudanças costumeiras na 
programação do SBT, aquelas que são 
diretamente ligadas a Silvio Santos, 
a certeza interna é que ele mexe no 
atacado e acerta no varejo.

Tudo que é realizado, rigorosamente, 
passa pelo seu crivo, mas as ideias 
que ele mesmo desenvolve sempre 
têm um maior prazo de validade. Ou 
ganham mais tempo para apresentar 
bons resultados.

Para com as outras, as que entram 
meio na marra ou são sugeridas pelos 
seus diretores; a paciência e longani-
midade nunca são as mesmas.

Prova provada é o “Primeiro Impacto”. 
Desde o seu lançamento, em março de 2016, 
e lá se vão mais seis anos, quase nada foi 
feito para alterar a sua falta de qualidade. 
Ainda assim, e hoje com seis horas diárias de 
duração, continua como um dos formatos 
intocáveis da grade.

Ninguém ousa mexer em nada ou 
chegar perto, porque “é um programa 
do dono”. 

Se é assim e tem que ser assim, por 
que, então, não se investir mais na sua 
produção e colocar no ar um produto 
que possa atender mais satisfatoria-
mente o interesse do público? 

Difícil imaginar o bem que isso seria 
para a própria imagem do SBT.

Vale esclarecer
Sobre o “Paredão”, do “Mesa Re-

donda”, e o “Na Parede”, do “Arena”, 
estudos indicam que o quadro da TV  
Gazeta é mais antigo que o do SBT.

Pelo menos, não fica mais a velha 
história de quem nasceu antes, o 
ovo ou a galinha.  No caso em ques-
tão, tudo esclarecido.

Vai que cola
“Vai Que Cola”, humorístico do 

Multishow, caminha agora para sua 
décima temporada.

A equipe de criação já está traba-
lhando em cima e as gravações de-
vem começar em agosto.  

Música
Karla Hill, atriz, cantora e compo-

sitora, intérprete de Iana na primei-
ra temporada de “Reis”, vai lançar 

·Reynaldo Gianecchini, Luci-
nha Lins, Evelyn Castro, Gabriel 
Leone, José Loreto e Mateus 
Solano, entre outros, terão suas 
vozes em off no espetáculo “Bi-
chos Dançantes”...

·... Serão apenas duas apresen-
tações no Teatro Alfa, em São 
Paulo, dias 7 e 8, sábado e do-
mingo, às 16h.

·Fausto Silva, a partir de amanhã, 
tira uma semana de folga na Band.

·GloboNews anunciou a mudan-
ça do programa da Mirian Leitão, 
agora para as quartas-feiras, 23h.

·Na Globo, Patrícia Poeta já vai 
iniciar a gravação de pilotos do 

novo “Encontro”...

·... O programa terá um formato 
bem diferente em relação ao atual.

·Há uma ansiedade muito forte 
no SBT com o resultado da Con-
mebol em relação a Libertadores...

·... Todo o trabalho do seu de-
partamento de esportes está 
concentrado nela e na Liga dos 
Campeões.

·Marcado mesmo, o próximo 
compromisso de Tadeu Schmidt 
na Globo será apenas o “BBB” 
de 2023...

·... Porém, sabe-se que a Globo 
tem ainda outros anúncios reser-

vados para a sua programação 
deste ano...

·... Inclusive com relação a possí-
veis novos realities. Numa dessas...

·Apresentadores do “Bora Bra-
sil”, Joel Datena e Thaís Dias esta-
rão no “The Chef”, comandado por 
Edu Guedes, nesta quinta-feira.

C´est fini
O programa “Shark Tank Brasil”, 

sobre empreendedorismo, estreia 
nesta quinta-feira, às 22h30, na 
Rede TV!. Trata-se da sexta tem-
porada, já exibida no Sony Chan-
nel, mas inédita na TV aberta.

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

ainda este mês sua primeira música 
autoral em carreira solo. “Coragem” 
é o título, já em processo de finaliza-
ção da sua produção. O trabalho virá 
acompanhado de um clipe.

Tiro no escuro 
Na última sexta-feira, os interes-

sados nos direitos da Libertadores 
e Sul Americana entregaram novas 
propostas na Conmebol.

Na segunda-feira foi feriado no 
Paraguai. Portanto, a partir de ago-
ra, qualquer hora é hora. Pelos do-
cumentos trocados, o resultado 
tem que sair até essa próxima sexta. 
Sem falta.

Vale repetir
Assuntando aqui e ali, novamen-

te a coluna apresenta seus favori-
tos para essa disputa da Conmebol: 
Globo e ESPN, no caso Disney.

DIVuLGAçãO

 DIVuLGAçãO

Primeiro Impacto do SBT precisa 
muito mais que um banho de loja
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Até existe a chance de alguma 
composição, mas esses dois devem 
aparecer em qualquer desenho.

Propaganda Involuntária
Na Globo, “Bom Dia Brasil” de 

ontem no ar, falando do trânsi-
to e usando aqueles aplicativos 
que utilizam mapa para ajudar a 
se localizar.

Tudo bem, mas aí quando chegam 
em Osasco, aparece uma indicação 
para o “SBT Complexo Anhanguera”.

Pantanal
A participação de Paula Barbosa, 

neta de Benedito Ruy Barbosa e pri-
ma do autor Bruno Luperi, em “Pan-
tanal”, terá início na última semana 
deste mês.

Zefa, sua personagem, vai apare-
cer em 20 capítulos, como uma jo-
vem pantaneira que logo conquista 
Tadeu, vivido por José Loreto.

De outro jeito
Na fase anterior, Silvio Santos 

gravava seus programas dia sim, dia 
não, no SBT. Não importava se caía 
em feriados ou finais de semana.

Agora está diferente: só às terças 
e quintas feiras.

Sem parar
Chegaram ao fim, na sexta-feira 

passada, os trabalhos da quarta 
temporada do “Canta Comigo”, com 
Rodrigo Faro.

E, sem parar, já neste próximo 
sábado começam as gravações da 
versão “teen”, contando com a par-
ticipação de Ticiane Pinheiro.  

Transferido também
Ficou para 2023 o documentário 

da Xuxa, dirigido pelo Pedro Bial.

E por duas razões: 40 anos da sua 
estreia na Globo e quando ela com-
pletará 60 anos de vida.

Gravando
André Hernan, repórter esportivo 

dos bons, com 18 anos dedicados a 
Globo, vai gravar na manhã de hoje 

o seu vídeo de apresentação na 
NWB (Network Brasil), gigante do 
YouTube.

O cenário escolhido é o estádio 
do Morumbi, onde ele fez a sua 
última transmissão, São Paulo e 
Corinthians.

Operação: disfarce
Nos próximos capítulos de “Além 

da ilusão”, novela das 18h da Glo-
bo, Sacha Bali chega para dar vida a 

Pablo, o verdadeiro pai de Toni-
nho, filho de Iolanda (Duda Bra-
ck). Para encontrar com o rapaz 
no circo onde ele se apresenta, 
Davi (Rafael Vitti) usa mais um 
dos seus disfarces para não cor-
rer o risco de ser reconhecido  
em Campos.

Com essa oportunidade, Davi 
espera provar pra Isadora (Laris-
sa Manoela) que não teve nada 
com a moça.

(Crédito: Globo/ João Miguel Júnior)
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ABANDONO DE EMPREGO

Esgotados nossos recursos de localização e tendo em 
vista encontrar-se em local não sabido, convidamos An-
derson Carlos Azevedo Correia, portador da CTPS 
8864559 / 0030 série- , a comparecer na empresa VACF 
LANCHONETES LTDA , CNPJ: 38.062.792/0001-00, RUA 
BARROSO, 186, CENTRO, MANAUS, A fim de retornar 
ao emprego ou justificar as faltas desde 23/03/2022, 
dentro do prazo de 72 horas a partir desta publicação, 
sob pena de ficar rescindido, automaticamente, o contrato 
de trabalho, nos termos da letra “i” do art. 482 da CLT.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Instituto de Saúde Comunitária Santa Clara, torna público que recebeu 
do IPAAM, a Licença de Operação n.°  216/15-03, que autoriza os serviços 
de atendimento clinico ambulatorial, bem como, a realização de exames 
laboratoriais e complementares, localizada na Av. Autaz Mirim, n° 327, 
Tancredo Neves, no Município de Manaus- AM, para Serviços Médicos,  
com validade de 01 Ano.


